Protokoll

32. Jahresmitgliederversammlung des Mukoviszidose Landesverbandes Berlin-Brandenburg e. V.

Datum:

10. September 2022

Ort:

Hotel Grenzfall, Berlin

Versammlungsleitung:

Sandra Jacobi

Protokollführung:

Constantin Borngesser

0. Begrüßung:

Marie-Kristin Kalz, Vorstandsmitglied, begrüßt alle Anwesenden

Anwesenheit: Es sind 27 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Bei Beschlüssen sind mindestens 14 Stimmen (50%) notwendig

1. Abstimmung über die Tagesordnung:

die vorgeschlagene Tagesordnung wird von den Anwesenden deutlich mehrheitlich angenommen.

2. Abstimmung über die personelle Änderung des geschäftsführenden Vorstandes:

- Marie-Kristin Kalz hat aus privaten Gründen im Mai 2022 ihren Rücktritt als stellvertretende Vorsitzende aus dem geschäftsführenden Vorstand erklärt. Sie bleibt jedoch Mitglied des Vorstandes. Der Vorstand hat Katrin Tebel beauftragt, die vakante Position kommissarisch zu übernehmen. Der Vorstand bittet die anwesenden Mitglieder, diese Entscheidung im Rahmen der Jahresmitgliederversammlung zu bestätigen
- Bestätigung von Katrin Tebel als stellvertretende Vorstandvorsitzende. Ergebnis der Abstimmung:

dafür: 20

dagegen: 0

enthalten: 7 (Vorstandsmitglieder + 1 weiteres Mitglied)

Frau Tebel nimmt die Wahl an.

3. Bericht des Vorstandes:

- Vorstandsmitglied Marie-Kristin Kalz stellt den Tätigkeitsbericht für das vergangene Geschäftsjahr seit der letzten Mitgliederversammlung (Zeitraum: 09/2021 bis 09/2022) mit Hilfe einer PowerPoint-Präsentation dar.
- es liegen Exemplare des Tätigkeitsberichtes zur Einsicht und Mitnahme aus.
- der Bericht wird später allen Mitgliedern auf der Homepage zugänglich gemacht bzw. wird auf Wunsch postalisch versandt

4. Bericht der Kassenprüfer / Jahreserklärung 2021 des Steuerbüros:

- Theah Hubert / Tobias Haase haben am 24.08.2022 die Kassenprüfung in den Räumlichkeiten der Kontakt- und Beratungsstelle / Geschäftsstelle des Landesverbandes durchgeführt
- der schriftliche Bericht liegt vor und kann von jedem Mitglied eingesehen werden
- Christopher Stähr (Vorstand Finanzen) liest den Bericht von Frau Dr. Nüchter über die finanzielle Situation und Arbeit des Landesverbandes im Jahr 2021 vor.

5. Entlastung des Vorstandes durch die Mitglieder:

- der Vorstand wird von den anwesenden Mitgliedern per Handzeichen entlastet:
 - o dafür: 21
 - dagegen: 0
 - enthalten: 6 (Vorstandsmitglieder)
- die Entlastung des Vorstandes ist somit erfolgt.

6. Ausblick – Zukunft Projekt Mobile Physiotherapie

- Im Tätigkeitsbericht wurde die defizitäre Finanzierungssituation der Physiotherapie und die Möglichkeit der Kündigung der bislang gültigen Sondervereinbarung für Mobile Physiotherapie des Landesverbandes durch die ARGE Heilmittelzulassung Berlin-Brandenburg erläutert. Es wurde dargestellt, dass über eine Praxiszulassung, die nur an tatsächliche Praxen (mit Behandlungsräumen) vergeben werden kann, die auch als solche genutzt werden, die Vergütung der Behandlungen wesentlich höher (fast doppelt so hoch) ausfallen würde.

7. Aussprache mit den Mitgliedern zu den Berichten, Fragen an den Vorstand:

- Nachfragen / Hinweise von Mitgliedern:
 - Es wurde der Vorschlag gemacht, dass der Landesverband auch Telephysiotherapie (über Videochat) anbieten könnte/ sollte, damit Menschen in abgelegenen Gebieten davon profitieren. Zudem kann so die Keimproblematik umgangen werden.
 - Es wurde dem Landesverband empfohlen, für die Klärung der steuerrechtlichen Aspekte bei einer Praxiseröffnung und den damit verbundenen Ein- und Ausgaben, sich professionelle Unterstützung zu holen.
 - Es wurde nachgefragt, ob es wirklich notwendig wäre, in einer Physiotherapiepraxis vom Landesverband die verlangten 25 Stunden Behandlungen in der Praxis (und nicht als Hausbesuch) durchzuführen -> Herr Borngesser und Herr Dr. Schwarz bestätigten, dass dies der Fall ist und dies auch kontrolliert wird.
 - Es wurde darauf hingewiesen, dass es andere Landesverbände/ Regionalgruppen in Deutschland gäbe, die eine neue Praxis gegründet und die Praxiszulassung erhalten hätten. -> Herr Borngesser, ergänzt von Frau Tebel, teilte hierzu mit, dass diesbezüglich bereits ausführliche Gespräche mit Mitgliedern des Landesverbandes Baden-Württemberg (u.a. mit Herrn Becher) geführt wurden.

8. Verabschiedung

- Marie-Kristin Kalz bedankt sich bei allen Mitwirkenden für ihr Engagement.
- Sie verabschiedet alle Anwesenden und bedankt sich für die Teilnahme an der Mitgliederversammlung / Jahrestagung des Landesverbandes.

Berlin, den 14.09.2022

Unterschriften

C. Banyssal' Versammlungsleitung / Protokoll

Anlagen:

Teilnehmerliste